



# MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Pedro Segura Sáenz, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta HOJA.

## Santos de la semana

4. ✠ Domingo VI después de Pentecostés.—Ntra. Sra. del Refugio de Peca.—Ss. Oseas, Ageo, pfs.; Teodoro, ob.; Jocundiano, Inocencio, mrs.; Uldarico, obispo; Berta, abadesa; Bs. Gaspar Bono, Valentín de Berrio Ochoa, ob. y mr.

5, Lunes.—S. Antonio M. Zacarías, fd; Ss. Atanasio, dc., Domicio, Agatón, Marino, Teodoro, mártires; Numeriano, ob.; Cirila, Zoa, Sedofa, mrs.; Filomena, vg.

6, Martes.—Ss. Isaías, pf.; Tranquilino, Rómulo, ob.; Antonino, Severino, Diodoro, Dión, mrs.; Goar, pb.; Dominica, vg., Lucía, mrs.

7, Miércoles.—Ss. Cirilo y Metodio, hnos. obs.; Ss. Claudio, Luciano, Saturnino, Pompeyo, Esiquio, Papio,

mrs.; Benedicto XI, p.; Odón, Apolonio, Wilebaldo, Ildio, Hedas, obs.; Lorenzo de Brindisi, Pedro Forerio, Panteno; Edilburga, vg.

8, Jueves.—Sta. Isabel, reina; Ss: Quiliano, ob.; Colomano, pb.; Tonano, dc., Procopio, mártires; Adrián III, Eugenio III, Auspicio, ob.; Aquila; Priscila. *Empieza la novena de Ntra. Señora del Carmen.*

9, Viernes.—Ntra. Sra. de los prodigios; Ss. Cirilo, ob., Zenón, Audaz, Paternucio, Capretes, Alejandro, mrs.; Bricio, ob.; Anatolia mr., Verónica de Giuliani, vgs.

10 Sábado.—Los Siete hijos de Santa Felicidad y Santas Rufina y Segunda, mrs. Ss. Leoncio, Mauricio, Daniel, Jenaro, Marino, Nabor, Félix, Bianor, Silvano, Apolonio, mrs.; Felipe, Alejandro, Marcial; Ameberga, Amalia, vgs.

## SANTO EVANGELIO

San Marcos, 8, 1-9.

*En aquellos días, como el pueblo hubiese concurrido otra vez en grande número y no tuviesen que comer, llamando Jesús a sus discípulos, les dijo: Tengo compasión de estas gentes: y si los enviare en ayunas a su casa, desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿De dónde podrá alguno hartarlos de pan aquí en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Ellos dijeron: Siete. Y mandó a la gente que se recostase sobre la tierra. Y tomando los siete panes, dando gracias, los partió y dió a sus discípulos para que los distribuyesen; y los distribuyeron entre la gente. Tenían también unos pocos pececillos; y los bendijo, y mandó que también se los distribuyesen. Y comieron y se hartaron, y alzaron de los pedazos que habían sobrado, siete espuertas. Y eran los que habían comido como cuatro mil: y los despidió.*



## COMENTARIO

Dos veces obró nuestro Señor Jesucristo el milagro de la multiplicación de los panes y los peces, y de las dos nos habla el Evangelio de las dominicas del año, lo cual indica su importancia para el pueblo cristiano.

Pero si bien nos fijamos antes que el hambre corporal sintieron los que siguieron a Jesús el hambre espiritual de la divina predicación. Por ella abandonaron sus casas y siguieron a Jesucristo y se internaron en el Desierto y se olvidaron hasta de la comida.

De cuán distinta manera obran ahora los fieles respecto a la divina palabra. No escasea la predicación, a lo menos en nuestra ciudad y menos en nuestra parroquia; pero qué poco es el interés de los fieles por oír las divinas enseñanzas.

Como los israelitas en el desierto cuando se haziaron del maná, podemos decir que están como haziados de la predicación por el poco caso que hacen de ella. Y, sin embargo, es el distintivo más cierto de nuestra salud espiritual, como es el buen apetito de la salud corporal.

Mal camino emprenden los que, por atender al hambre corporal, abandonan la parroquia en los días festivos y profanan las fiestas con el trabajo. Qué pena dá recorrer la población en los días festivos! Los talleres abiertos, las obras sin ser interrumpidas. Hasta en los domingos, que lo prohíben las leyes, vemos con descaro profanado el día del Señor, sin que pongan remedio los que están encargados de hacer cumplir esas leyes.

El Señor castiga esa profanación haciéndolo que no aproveche ese jornal, como no suele aprovechar el dinero ganado con usura e injusticias. En cambio, multiplica el pan de los que cumplen con su santa ley, como multiplicó en este día los panes del desierto; porque nunca veréis al justo que carezca de alimento.

## Después de la fiesta

Se celebró el día 29 la fiesta de la «Prensa Católica», en que todos los buenos cumplieron con sus deberes para con esa obra que tan estrechamente nos obliga. Oraciones, limosnas, actos de propaganda, todo lo que el amor a una empresa nos sugiere para su desarrollo y su pujanza, hemos hecho en ese día en obsequio de la buena Prensa.

Pero ¿es bastante dedicar un solo día del año a lo que por su importancia debe absorber constantemente nuestro pensamiento y nuestra actividad? ¿Nos conformaremos y crearemos haber cumplido nuestro deber con haber hecho algo en esta fiesta, sin que hasta la próxima nos consideremos obligados a poner en vigor los medios de nuestra influencia para la consecución de un fin tan alto?

La fiesta de la Prensa Católica es sobre todo un aviso que no debe cesar en todo el año, algo así como una voz que no se apaga, y que nos advierte que mientras la necesidad subsista, no deben cesar nuestros trabajos.

Si de veras amamos a Jesucristo, no necesitaremos más que darnos cuenta de cuánto esta obra contribuye a su gloria, y no tendremos dificultades en proseguirla.

Es preciso que los buenos católicos, los cristianos verdaderos nos convenzamos de que sólo hay dos clases de Prensa: la que es amiga y la que es enemiga de Cristo. Y si alguno dijere que podrá haber Prensa indiferente, le daremos a conocer o le repetiremos las mismas palabras del divino Maestro: El que no está conmigo está contra Mí.

Si, pues, tenéis un periódico, diario o semanal o mensual, si leéis algún libro, procurad que os hable de Cristo, que en todo momento bendiga a Cristo y que defienda a Cristo, sin que jamás se avergüence de confesar su santo nombre. Y no os importe la conducta de los demás, como no sea para lamentarla, pero no para imitarla. Cumpla



cada cual con su deber, y habrá cumplido con Dios.

No digáis: Yo nada malo veo en mi periódico; porque eso no quiere decir que nada malo tenga; sino que no lo véis. Pero si el párroco, si el sacerdote ven algo y quizás mucho malo, ¿os atreveréis a seguir en vuestra obstinación? Para distinguir los alimentos y las medicinas acudís al médico. Pues, siguiendo esa regla de prudencia, acudid al párroco cuando queráis tener seguridad de la calidad de algún periódico o de algún libro.

¿Queréis, en una palabra, proceder en este asunto con la seguridad necesaria? Pues no os suscribáis ni leáis ningún periódico, ni compréis libros ni ninguna clase de impresos, sin consultarlo con vuestro párroco.

---

### El Congreso Eucarístico de Chicago

Para que todos los lectores de MI PARROQUIA tengan idea de las grandes manifestaciones de fe católica que se hacen fuera de nuestra nación y aun fuera de Europa, queremos dar cuenta de XXVIII Congreso Eucarístico Internacional de Chicago, (Estados Unidos).

Esta magna asamblea que por unos días ha estado llamando la atención del mundo entero, ha puesto de relieve lo extendido y arraigado que está el sentimiento católico, y la intensa devoción con que se venera en todas partes el Santísimo Sacramento.

Se dice con más o menos razón que todas las cosas son grandes en la república norteamericana. Pero el Congreso Eucarístico lo ha sido sobre toda ponderación. Extraordinario ha sido el número de personas que de todas las regiones de la tierra han acudido a rendir ese homenaje de honor y gloria a Jesús Sacramentado.

Como en todos estos Congresos, la Santa Sede ha mandado su Legado Pontificio, el Cardenal Bonzano. España ha estado oficialmente representada por el Cardenal Reig, Arzobispo de

Toledo. Todo ha sido un triunfo de la Eucaristía, al que también ha contribuido el Estado, a pesar de ser una nación oficialmente protestante.

Los asistentes a las comuniones y a los diversos actos públicos se cuentan por centenares de miles y por millones. En una de las reuniones celebradas para terminación de los actos, 200.000 hombres, de la cofradía del Santo Nombre, llevando antorchas, prestaron juramento de fidelidad a Nuestro Señor y a su patria.

En la gran procesión del Santo Sacramento tomaron parte más 500.000 personas, siendo la manifestación religiosa más grande conocida en los Estados Unidos.

Todo sea para gloria y honor de Nuestro Señor Jesucristo.

---

## Pensamientos

Un buen consejero puede llevar por la senda de la virtud al que acaso estaba en la pendiente del crimen. Un consejero malo puede hundir en el abismo de la iniquidad al que se disponía a marchar por el camino del bien.

Los periódicos son consejeros infatigables, bueno o malos, que todos los días tratan de nuestra felicidad o de nuestra ruina.

—

Antes de leer un periódico o una revista o un libro, es muy conveniente saber quién los escribe; porque los frutos se conocen por el árbol.

—

Al leer un libro o un periódico, no os fiéis de las exterioridades. Hay tóxicos que suelen estar muy bien presentados.

—

No des oídos a las enseñanzas y consejos que jamás podrás oír de un sacerdote o de un buen maestro o de un padre cariñoso.



**Movimiento parroquial****Bautizados**

Día 26.—Clemente Iglesias Herrera, de Julián y Visitación.

Día 27.—Antonio Luis Muriel Bermejo, de Gabino y Máxima.

Antonio Fernando Alcaide Gracia, de Fernando y María.

Día 29.—Pedro Antonio Luengo Bernal, de Antonio y María.

**Casados**

Día 25.—Nicasio Rubio Collazos, con Dolores Milagro Bernaldo de Quirós Camargo.

**Difuntos**

Día 24.—Manuela Mendoza Gutiérrez, viuda, de 90 años.

Día 25.—Segundo Rubio Parrón, de 18 años.

Recibieron los santos sacramentos. Roguemos en caridad por ellos.

Día 26.—Luciano Jiménez Picón de 7 meses.

**Cultos de la semana**

El domingo misa rezada a las ocho y la parroquial a las nueve. En los demás días a las siete y media, ocho y ocho y media, y por la tarde el ejercicio a las ocho.

El jueves empieza en esta parroquia el solemne novenario a Ntra. Sra. del Carmen, siendo la misa de comunión a las ocho y la solemne a las nueve todos los días, y el ejercicio de la novena por las tardes a las ocho.

**Datos históricos**

(Continuación)

De sus fastos poco puedo decir en concreto; pero sé que el culto en aquella iglesia se revestía de toda pompa y brillantez; que eran fiestas muy grandiosas las que se ofrecían a Ntra. Señora del Rosario, a Santo Domingo y a

Santo Tomás; y que excedieron a toda ponderación—pues aún se conservaba memoria de ellas entre los exclaustrados, dos siglos y medio después de realizadas—las fiestas que se realizaron en 1602, con motivo de la canonización de San Raimundo de Peñafort, en las que tomaron parte el Ayuntamiento y todas las clases sociales, con festejos organizados por el Prior del Convento y los Regidores del Concejo don Juan de Toledo Motezuma y don Pablo Mayoralgo. Misas solemnes cantadas a toda orquesta, con vísperas, sermones y Comunión general; procesión desde Santa María a Santo Domingo, en que figuran los pendones de todos los gremios cacereños, danzas, música de chirimías, trompetas y atabales, colgaduras en ventanas y azoteas, iluminación general por las noches, arcos triunfales, corridas de toros, banquetes, limosnas, todo cuanto podía significar satisfacción y alegría.

También fue muy lucida y señalada la fiesta que desde que se fundó en Cáceres la Real Audiencia de Extremadura, se ofrecía anualmente el 25 de marzo por el Colegio de Abogados, a la Virgen de la Anunciación (1) a la que tomó por Patrona, celebrando con ella el misterio fundamental de nuestra religión, declarado dogmático en el Concilio de Efezo, año 431 de nuestra era.

Era predicador obligado el P. Prefecto; comulgaban todos los letrados y la Magistratura, a la que se convocaban y reservaba en la iglesia sitio preferente, y era festividad que terminaba con un delicado refresco que se servía en la sala principal, con profusión de ramos de flores, de los que se daba uno a cada colegial y a cada togado de los concurrentes.

(Continuará).

(1) El cuadro en donde estaba representada, ocupaba la cúspide del altar mayor, por cima del de la Sagrada Familia, reemplazado hoy por una cruz,